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Обзор законодательных инициатив 
в сфере развития Арктической зоны 
Российской Федерации

Пермиловский М.С.*

Цель. Арктика имеет особую значимость для государственных интересов России, что обусловлено ее природно-ре-
сурсным и транспортным потенциалом. Для проведения единой и комплексной государственной политики России в Аркти-
ке требуется принятие специального федерального закона в сфере развития Арктической зоны Российской Федерации. 
В настоящее время такой закон представляет собой de lege ferenda, поэтому при его разработке важно учитывать опыт 
аналогичных законодательных инициатив. Настоящая статья направлена на систематизацию имеющихся проектов фе-
деральных законов, направленных на урегулирование общественных отношений, возникающих в Арктической зоне Рос-
сийской Федерации, и их критическую оценку. Методология: диалектика, абстрагирование, анализ, синтез, дедукция, 
формально-юридический метод. Выводы. Правовое регулирование общественных отношений в Арктической зоне Рос-
сийской Федерации осуществляется в рамках подзаконных нормативных правовых актов и документов стратегического 
планирования. Проекты федеральных законов, касающиеся регулирования общественных отношений в Арктической зоне 
Российской Федерации и внесенные в Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации, разра-
батывались без учета действующего законодательства Российской Федерации, не имели комплексности и получили от-
рицательные отзывы, вследствие чего не были приняты. Разработаны базовые проекты федеральных законов в сфере 
развития Арктической зоны Российской Федерации, до настоящего времени не внесенные в Государственную Думу Фе-
дерального Собрания Российской Федерации. Данные проекты федеральных законов носят отраслевой характер и в 
предлагаемой редакции не создадут комплексного правового регулирования в рассматриваемой сфере. Необходима кон-
солидированная разработка законодательной инициативы в сфере развития Арктической зоны Российской Федерации с 
учетом действующего законодательства Российской Федерации, позиций субъектов Российской Федерации и иных заин-
тересованных лиц по данному вопросу. Научная и практическая значимость. Систематизированы и проанализирова-
ны имеющиеся в настоящее время законодательные инициативы в сфере развития Арктической зоны Российской Феде-
рации, что позволяет учесть имеющийся законопроектный опыт в данной сфере при дальнейшей разработке соответству-
ющего проекта федерального закона.
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Review of Legislative Initiatives in the Development
of the Arctic Zone of the Russian Federation

Permilovsky M.S.**

Purpose. The Arctic is of particular importance for the state interests, due to its natural resource and transport potential. 
To carry out a unifi ed and comprehensive state policy in the Arctic, Russia needs to adopt a special Federal law in the fi eld of 
development of the Arctic zone of the Russian Federation. Currently, such a law is de lege ferenda, so it is important to take into 
account the experience of similar legislative initiatives in this area. The article systematizes the existing draft Federal laws aimed at 
the regulation of social relations arising in the Arctic zone of the Russian Federation, and their critical assessment. Methodology: 
dialectics, abstraction, analysis, synthesis, deduction, formal legal method. Conclusions. Legal regulation of public relations in 
the Arctic zone of the Russian Federation is carried out within the framework of subordinate normative legal acts and strategic 
planning documents. The draft Federal laws on the regulation of public relations in the Arctic zone of the Russian Federation and 
submitted to the state Duma of the Federal Assembly of the Russian Federation were developed without taking into account the 
current legislation of the Russian Federation, did not have complexity and received negative feedback, as a result of which they 
were not adopted. The basic draft Federal laws in the sphere of development of the Arctic zone of the Russian Federation, which 
have not yet been submitted to the state Duma of the Federal Assembly of the Russian Federation, are developed. These draft 
Federal laws are sectoral in nature and will not create a comprehensive legal regulation in the fi eld in question. It is necessary to 
consolidate the development of legislative initiatives in the fi eld of development of the Arctic zone of the Russian Federation, taking 
into account the current legislation of the Russian Federation, the positions of the subjects of the Russian Federation and other 
stakeholders on this issue. Scientifi c and practical signifi cance. The article systematizes and analyzes the currently available 
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legislative initiatives in the fi eld of development of the Arctic zone of the Russian Federation, which allows to take into account the 
existing legislative experience in this area in the further development of the relevant draft Federal law.
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